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大家好，今天来为大家解答马云马斯克谈人工智能这个问题的一些问题点，包括人
工智能也一样很多人还不知道，因此呢，今天就来为大家分析分析，现在让我们一
起来看看吧！如果解决了您的问题，还望您关注下本站哦，谢谢~ 
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马云跟马斯克，真是同一级别吗？

谢谢邀请。樱桃番茄对于这个问题没有办法专业回答，因为自己不是属于这个领域
的。这边在网上找了一些资料宝宝们可以参考一下~

8月29日上午，马云和马斯克在2019世界人工智能大会开幕式上聊上了。

2019年8月29日，上海，2019世界人工智能大会在上海开幕。上午11时，阿里巴
巴创始人、阿里巴巴集团董事局主席、联合国数字合作高级别小组联合主席马云与
特斯拉联合创始人兼首席执行官埃隆·马斯克进行了瞩目的“双马对话”。

一、聊天记录

以下对话是笔者揣摩两人内心的意思，“显性化”转译出来的，两人并没有这么说
。原始对话点这里。

火星与地球

马云：人类很聪明，不用担心AI威胁。

马斯克：AI玩游戏进步飞快。担心啊，未来科技碳基人不行，硅基电脑行。

马云：哥是火星人，只对地球有意思，对火星没兴趣，你为啥对它好奇？

马斯克：地球肯定会没戏，人类得飞出去。45亿年来第一次有机会，得赶紧行动
抓住机会窗口，不要错过了。

马云：你就瞎想吧，70亿地球人才是现实。去了火星也回不来。让AI帮助地球人
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生活得更好、认识人类自身。你还想往地球内部挖，这不错，比起瞎想外星球好。

马斯克：以地球发展为主没错，但得分0.5%-1%的资源去投资外星球。特斯拉牛
逼，到中国发展很好！中国发展特别快，很好！中国火箭民企也出来搞了，虽然成
绩还不行。

AI抢工作

马云：AI抢工作是扯。有AI干活人能减少上班时间多玩，更开心。我爷孙四代，去
过的城市每代能翻10倍。未来不用怎么工作，大家开心玩，不要担心AI。人类农业
时代30岁寿命，到工业时代有70岁，AI时代能100岁。生活好了人们不想生小孩，
没办法。需要AI照顾老人。

马斯克：除了写软件，人类所有工作都被AI抢，最后AI自己写软件。人只剩下人与
人互动的工作。时间不多了，趁人还能工作尽快吧。我搞的脑机公司Neuralink，
会牛逼。

马云：你就忽悠吧，这些事我不信，不要杞人忧天。

AI教育

马云：担心教育。机器工作比人强，人靠啥表现智慧？教育要改，人去学唱歌跳舞
艺术，和机器区别发展。机器是工具没灵魂，人还是特别。改革教育，让孩子适应
以后每周三天每天4小时的工作模式。如果改变，就不担心。

马斯克：你才是瞎忽悠，未来如何不是看你吹的，而是看我这样的如何亲手实现。
教育要评估，要学对未来有用的，现在很多是没用的，得改。脑机公司厉害了，可
以直接输入知识学会开飞机。现在的教育方式，输入太慢。按想象建设未来会出错
，但是得积极去试。

马云：去试我赞同，不怕犯错。不要怕AI，如果人类自己能更好。还是更担心现在
人不生小孩的问题。人类需要众多基数产生优秀大脑，比自然资源更厉害。人类必
须而且能够保证机器是工具，机器是人发明的，不会比人更聪明。

马斯克：你错大了！人创造的机器可以超过人。你这样想机器，是聪明反被聪明误
。

马云：你还嘴硬？比人聪明的机器，有么？
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马斯克：国际象棋、围棋，人下不过机器了。智力以后也会被计算机超过。

马云：计算机下棋的本事，就跟汽车跑得快类似，人不用去比。机器下棋不是真的
聪明，人更有智慧。围棋是人类发明的，人和自己比，不和机器比。

马斯克：AI会进步，我们观点差太大没得谈了。人口问题我同意你，不生小孩人口
减少是更大危机，而不是人口爆炸。

马云：人口问题咱们一致了，中国人口问题还特别严重。地球人都减少，还移民火
星？

马斯克：扯太远了，现在只有机器人能上火星。

马云：要多生孩子！阿里巴巴有逻辑的业务可以靠AI。人类特有的是爱，是感情，
不是冰冷逻辑支配的。逻辑的事要靠AI。AI还可以搞金融，防备坏人。

马斯克：AI也就是爱，这是你说的。（马云：并没有，AI是工具）

马云：忽悠是吧？一起来吧。AI如果能爱，那人要更能爱，像IQ一样发展LoveQ
。

AI与人类可待续发展

马斯克：中国牛逼的一点是可持续发展，世界最牛。人类可以解决可持续发展问题
。

聊点科幻，把自己的神经状态放入脑机，机器生存。改变DNA，大幅提高寿命。
靠科技提高寿命甚至永生是好事，但是哲学上不一定好，有生有死按周期来才正常
。

马云：不聊科幻。人应该更有智慧，了解自身，爱护地球，靠地球可持续发展。AI
帮人类实现这个目标。

不要唯技术论，要有人类一起好好生活的梦想。技术上更长寿不一定好，核心是人
类要一起走向和谐快乐。人类可以靠大爱的梦想过得更快乐，比指望科幻技术现实
。

二、关于AI，二马观点差异的背景
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因为是世界人工智能大会，所以聊的是AI、人类未来、宇宙飞行，都是高来高去的
话题。马云拿手的电商，一个字没提，俗。马斯克的SpaceX发射卫星没提，离地
还是太近，火星才够。特斯拉电动车有未来感，所以提了下。

这种务虚的“高端对话”，两人都不会提自己真正拿手的实务。但是对话也很有意
义，说明在这些与人类未来休戚相关的领域，人类精英存在很大的分歧。马云和马
斯克并不是随便瞎聊，AI、人类未来、宇宙探索，已经有了相当深入的思考。例如
AI在2016年初因为AlphaGo事件忽然爆红，之后几乎逢会必谈，马云和马斯克有
充分的时间去形成自己较为成熟的观点。

华为莫斯科研究中心：人脑门上贴打印纸，FaceID系统就认不出人脸了

AI爆红之初，人们打开了想象力，把AI说得非常牛。甚至有“奇点”的说法：等AI
突破，未来就不属于人了，又出了AI威胁论。一些真正在搞人工智能的业界人士看
不下去了，出来解释说，AI深度学习就是在搞统计学，没那么神。人工智能的基础
如果是统计学，会有根本的问题，内在就不可靠。例如华为刚公布，脑门上贴张纸
就能骗过人脸识别。一些学者认为，需要建立以坚实逻辑为基础的人工智能系统。
人工智能应用在蓬勃发展，但一般是基于统计学的野蛮训练，高级一些的还有AI自
我对抗强化学习，这个路线有明显可见的上限，远达不到社会目前对AI能力的想象
预期。

而对于AI表现出来的“聪明”，人们也解读得差不多了。马云认为AI是工具，显然
是以此为基础的。AI下棋表现出来的能力，本质上就是计算器的加减乘除。和汽车
跑得快一样，机器无论是跑路还是下棋，都不知道自己在干什么，都是人在让机器
做事。只要看惯了，确实可以把下棋的机器理解成汽车，人和人自己赛跑，自己和
自己下棋，用不着和机器较劲，不用和计算器比计算能力。通过进步之后的AI反射
人类自身，人的价值得到了更深的认识。例如人们通过AI分析棋局，只有人才能理
解AI下的棋有多厉害，人类推翻了过去对棋局的认知。这就是马云说的，通过AI认
识人类。

马斯克对于AI发展速度更为看好，相信以后会取得更实质性的突破，如强人工智能
。但是目前AI的进展应该已经被解读得差不多了，不足以支撑马斯克式的乐观（或
者说对AI失控的担心），使得人们可以较为轻松地面对AI发展的威胁。在这个前提
下，这次AI热潮和过去热了一阵子又转入冬天有本质不同，确实能在很多行业产生
革命性影响，如大大提升自动化水平。所以马云和马斯克都同意，AI会改变社会。

两人的分歧在于，马云认为AI完全可控，基本全是好事，没什么坏事。而马斯克生
活在西方社会中，科技的两面性是常见思维方式，更愿意谈得科幻一些，把脑机也
引入来。这也是马斯克平时的人设，主打科幻未来感。
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马云是文科背景，马斯克是理工科，但是在AI问题上，马云的说法更为扎实。

三、火星问题的技术背景

马云显然认为载人上火星是极不可能的，持否定态度。这个技术背景是人类航天技
术的大停滞。

1969年人类登上了月球，短短10来年就从发射人造卫星飞速进步到了登月，对宇
航的信心爆棚。但是50年过去了，人类已经冷静下来了，航天技术其实碰到了巨大
的障碍。

月球离地球只有38万公里，重力只有地球的六分之一，从月球上起飞容易。就这
样，登月火箭土星五号起飞重量高达3038吨，推力3408吨，到现在都没有超过。
如果要载人上火星，再像登月那样返回，距离最近也有5500万公里，飞过去飞回来
的时间几十上百倍，生命维持系统的压力大得多。降落到火星上，重力有地球的三
分之一，起飞需要的燃料更多，还要飞回地球。随便一估算，登火星再返回，需要
几万吨重的大火箭，一炸就全完了。技术上完全没有可行性，没有国家会去试。

这就是马云说的，“去了火星回不来”。要是拼了命，造个单程的火箭把人扔到火
星上，坚持探索一段时间再英勇就义，这还是可以想象的。问题是没人肯搞，不是
找不到愿意献身的人。是有科学家说，愿意献身跑一趟火星。就是单程，这需要的
钱也算不清。

马斯克的“火星移民计划”

马斯克就更进一步了，搞了一个“火星一号”移民计划，全球有8万多志愿者报名
了，中国都有1万多，报名费11美元。这个事马云应该是不太看得上的。马云的风
格是，说很大的事，听着像忽悠，甚至被人怀疑是骗子；但内心是真想干成的，干
成了再出来说，就是马云的巅峰时刻了。

马斯克的风格是，针对人性的弱点狠抓眼球。当然他不是说完全没背景地瞎忽悠，
SpaceX有不少创新。他是虚实结合，虚的地方漫无边际疯狂忽悠吸引关注，实的
地方会做一些看似有关联，实则不相干的业务。SpaceX的业务和火星移民计划一
毛钱关系都没有，架不住地球人就吃这一套，对于马斯克的疯狂大计划关注度很高
，马斯克的业务等于白得了巨量的广告费。

马云应该是听专家介绍，心里已经明白了，太空移民这类事困难太大，不应该去琢
磨。而且这种悲观是根植于内心非常坚定的，是很多了解技术的人的共识。刘慈欣
有机会就鼓吹，要飞出地球，这是没办法了，真没有人去做。要能想办法就想了，
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就是没办法，才去鼓吹。

马斯克其实也知道，这事多半是不行。但是他存了个指望，就是忽悠人类用“0.5
%-1%的资源”去搞外太空探索。0.5%听上去不多，其实是大得吓人的一笔钱。如
果全世界GDP是100万亿美元，每年花5000亿美元去搞太空，这里的生意就大了去
了，SpaceX的市场就打开了。

马云甚至连忽悠的机会都不给，他钱多得很，但不会给火星事业一毛钱。所以马云
特别重点强调，要关注地球。

四、教育与人口问题

两人真正有些共识的，是教育和人口问题。

传统观点，是人口爆炸，联合国和中国都是，说人太多。但是近年来，风向急剧变
化。中国的人口出生率急剧下降，日益让人感觉触目惊心。马云也感受到了，所以
对年轻人不生小孩表示了很大的关注。马斯克在美国，人口出生率比中国要好些，
对人口危机感受没那么深，但是也知道现代社会人们不愿意养小孩这些事。

马云应该是对出生率比较绝望。这种事非常难搞，出生率降下去了就很难上来，年
轻人是真不愿意多生。所以，马云说的是，AI帮助养老，年轻人没时间照顾老人，
AI技术进步了也是个办法。

关于教育，两人认为现在都有问题，面对AI的挑战不行了，要改。只不过两人改的
方向不一样。马云是认为需要思考教育的本质，让人们能更开心地生活，是一种社
会化的改革方向。马斯克还是走科技路线，认为技术进步能改变教育，如脑机。

总的来说，马云是希望人类自身去更多改变，AI配合人类，让全人类在地球上过好
日子。这还是一个比较实在的目标，马去是真指望这个梦想能实现，所以说要退休
去搞教育。

而马斯克对这种“全球共同过上好日子”没什么兴趣，应该是不太关心全人类的平
凡生活。但是飞出地球他是真有激情，估计以部分地球人为代价他都愿意。

从对谈中可以看出，文科背景的马云对技术其实是相当了解的，大方向的技术直觉
相当好。从阿里集团的发展历史中可以看出，马云在技术团队长期没有进展的情况
下，对云计算不计成本地支持，做到了中国第一。而马斯克的激情想象，倒像是文
科生。
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这种反差，是二马对谈有趣的一面。马云看上去像是忽悠的大目标大梦想，是为了
做实事，梦想并不离谱；而马斯克做的实事，是为了自己的天马行空，虽然在目前
的技术背景下很离谱。从这个意义上来说，两人又统一起来，所以才走到一起对谈
。

你的关注和点的每个赞，我都认真当成了喜欢~

马云与马斯克世界人工智能大会同台对话，呈现了怎样的观点碰撞？

马云属于科技乐观派，认为人定胜天，人一定可以操控技术，完全掌握人工智能，
未来的理想状态是人工智能服务人类，人基本就退休了。

马斯克属于科技悲观派，认为要警惕人工智能，人工智能可能是未来人类最大的敌
人，人工智能可能会取代人类。

我比较倾向于马斯克，即使未来没那么悲观，警惕人工智能可能产生的副作用也是
有必要的。首先，人工智能将替代大量人类工作，人要么进行工作和价值的重新分
配，要么将变得越来越无用，这都将对人类现行社会体系有着不可预估的巨大冲击
。再，以现在科技的发展速度，人工智能在量变的基础上，会迎来质变，迎来拐点
。如果人工智能越来越强大，拥有自我学习，自我复制，自我发展的能力，而人类
越来越弱势，人类和人工智能的地位，就像今天人类和动物宠物的地位。

我们该如何把控人工智能，会对人类社会有决定性的影响，但遗憾的是，有些事即
使我们能预测到，也无法阻挡它的到来。

如何看待2019世界人工智能大会马云与埃隆马斯克的对话？

演讲水平立马分高下

如果要去分个高下的话，那就需要有评判的标准，比如按照演讲水平。

这方面，马云占尽上风无疑。不过，还没开始，我就知道这个结果。纵观这么多年
，在公开场合斗嘴，能把马云压下去的几乎就没有见过。

下面先看看观点对碰中，马云如何把马斯卡压住的：1、AI：拥抱VS威胁？马斯克
强调AI威胁论，马云应对：AI是很好的东西，我会拥抱它，也不觉得有什么恐惧。
2、关于去火星VS不去火星马斯克说地球有遭受重大危机的可能，马云说我只管10
0年的事，甚至直接把马斯克的根本梦想给推翻了，即“没必要去火星”。在这点
上，马斯克失误很大，不但没有强有力地反击，还被马云带沟里去了，说他也赞同
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开发地球，而且研究上火星只需要消耗1%的资源。3、关于工作马云认为未来就业
不需要那么长时间，本来这点最容易反驳，结果马斯克没找到破绽，只是一味强调
AI会吃掉人的工作。4、回到AI威胁论

他们还是喜欢回到AI上来交流，马斯克基本没提出令人信服的理论依据证明AI威胁
论，马云还是一脸轻松地“我从来不会去想人类会被机器控制的问题”，马斯克只
能说：“Iverymuchdisagreewiththat”。

马云在质问马斯克AI到地聪明在哪里时，马斯克回应了一个老掉牙的答复“alpha
go击败李世石”，马云则用“AI跟汽车一样是工具，跟AI比下棋犹如跟汽车比赛跑
，很蠢”完完整整怼回去。

伟大的共同与不同但是我们知道，吵架能吵赢的未必就一定有道理，他们形成的观
点必然与他们的性格和发展是息息相关的，那我们再看看他们背后的观点吧。1、
共同点：伟大的梦想先说说共同点，我想这是他们两人最大的共同点，虽然两人都
有让人难以相信的“梦想”和“情怀”，例如很多人说马云是大忽悠，也有人说马
斯克不现实，但是你不相信，而他们自己却实实在在相信他们自己说的那些，所以
他们都是时代的开创者，他们伟大的目标都定在了人类的最高处。2、向内创新VS
向外冒险但他们的梦想是不同的，马云的梦想是向内的，他认为我们身边就有很多
要改进和革命的地方，只是你还没有看到。所以他会认同我宁愿改善70亿人的生活
，而不是去考虑把100万人移民火星。相比来说，马云的梦想更加实用，我们也更
有可能享受到。

马斯克的梦想是向外的，他的性格就是一个冒险家，因此他喜欢做人类未做过的事
情，看上去似乎具有更加宏大的宇宙和未来视野，他认为人类的环境终究会因各种
不可预知的原因遭到破坏，包括来自AI的威胁和环境的不可控。还有报道说他建议
在火星引爆核弹改变火星大气层状况，这也是他冒险家的体现。所以，他的目标是
向外的、“逃避式”的梦想----太空。相比马云，他的目标或许给未来人类的生存
打下良好的基础，但我也不确定这辈子能否享受到。

3、迭代演化VS大框架

马云的梦想是迭代的，从中国黄页到B2B到淘宝支付宝到天猫，再到现在的阿里帝
国，每一步都是迭代的，他当初想不到现在阿里帝国的样子，但是他只知道“不做
电子商务，则未来无商可务”。如果说马云当初喊的梦想是“发疯”。而马斯克的
梦想看似比发疯还发疯，但这位科学狂人一开始就有一套完整的体系化方案，他会
把目标往前倒，SpaceX、Tesla、SolaCity、Neuralink等公司都是为了去火星而打
造的。4、哲学VS科学马云喜欢研究哲学，你看他脑子反应那么快，其实是他真的
在天天思考哲理，他会“禁语”闭关，也会通过打太极等兴趣将哲学、武术、商业
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、艺术等融为一体，所以他的思考更有哲理，他要改变人类，就是从内改变。马斯
克是科学狂人，他喜欢动手研究超出现实的科学方案，上火星，则要有火箭；就要
通过第一性原理把价格降下来；还要发明“反推着陆技术”；火星没氧气，特斯拉
公司就是解决火星交通问题的；SolarCity负责利用太阳能低成本解决能源问题；St
arlink负责解决通讯问题(向太空发射1.2万颗卫星)；据说那个研究脑机接口的公司
Neuralink也是为了解决更好适应火星生活的。由于向往科学，马斯克希望改变人
类，是做人类从未做过的事情开始。

（马斯克的火星移民计划）

关于演讲技巧（谈谈马云）马云是很厉害，他全方位的个人能力特别是演讲应变能
力，我只能佩服，但是很可惜，他的能力我们都无法学。几个月前，他可以根据需
要大力推行996，今天也可以根据他的需要说每天应该工作3-4小时，每周工作3天
。虽然他很聪明，但是他说出来的话如果你去当真，那你就比较天真了。我已经习
惯忽略按照马云的话去行动，但是他说的哲理我喜欢去品味。当然还有很多不是马
云说的，然后被很多其他人加工成“技巧”的，那就更不要去听了。所以我非常认
同他的助理说过的话：“技巧是牛人‘具有’的，由一知半解的人去‘归纳’的，
然后教给永远学不会的人听的！”

马云和马斯克两年前关于人工智能的“掰头”，现在有结果了吗？

首先，这个问题就没有提问的必要。

马斯克20多岁先做了黄页

马云30多岁抄袭出黄页

马斯克20多岁1999年做出了网络支付

马云快40才在2003年抄袭出支付宝。

马斯克，一直在创新，都做别人不敢想不敢做的。每一次创业不管年龄和时间都比
马云高一个量级。接着在大家都不敢想的情况下，开始启动私人火箭公司。这个当
时就是一个笑话。

一个眼光独到敢创新的人，马云那点文人知识，其实根本就没办法理解马斯克想的
和做的。

并不是吹嘘马斯克，事实如此，他都在别人不敢想或者还没人做就开始介入一个新
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的行业，并不是行业开始有人开始做了才进入。

从这些就可以判断，马云对于ai，说的最多的，就是想把AI和alibaba扯上关系。
马斯克说的AI就是我们脑子里面想知道的AI。

可能这个就是文人和理科男的区别。

END，本文到此结束，如果可以帮助到大家，还望关注本站哦！
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